

# La vie du diocèse



Maison diocésaine Saint-Paul - 20, rue Colombeau - 03000 Moulins  
Tél. 04 70 35 10 93 - Mail : communication@moulins.catholique.fr

N°117 Juillet / Août 2023

ISSN 2258-5753

## Le Temps des vacances et de la découverte !

### Édito

L'histoire des vacances remonte à plusieurs siècles. A la Renaissance, les personnes aisées s'éloignent du centre des villes durant la période estivale pour échapper à la chaleur, c'est souvent l'occasion de voyager, de visiter des lieux culturels et de se détendre. Au XIX<sup>e</sup> siècle, l'industrialisation apporte des changements majeurs dans la société et permet à de plus en plus de personnes de prendre du temps pour se détendre dans les stations touristiques notamment les stations balnéaires et les villes thermales. Au XX<sup>e</sup> s., les congés payés, devenus un droit pour de nombreux travailleurs, favorisent l'accroissement des départs de toutes les classes sociales. Plus récemment, le développement des moyens de transport et des technologies de communication permet une explosion du tourisme dans le monde entier. L'histoire des vacances évolue, s'écrit en fonction de changements sociaux, économiques et culturels de notre société.

Il est maintenant difficile de donner une définition exacte des vacances. Pour certains, ce temps est associé à la découverte de nouveaux endroits, de cultures différentes, pour d'autres à la détente et au ressourcement ou encore au plaisir de se retrouver en famille, entre amis pour vivre et par-

tager de nouvelles expériences. Cependant, ce temps libre offre à tous l'opportunité de s'évader de la routine quotidienne et d'élargir ses horizons.

A chacun ses envies et ses pratiques, mais à mon sens, il n'est pas forcément nécessaire de partir loin de chez soi pour se détendre et s'enrichir. Le tourisme dit « de proximité » permet de découvrir de nombreuses pépites tant culturelles que naturelles, certes, faisant partie de notre environnement et que nous ne connaissons pas réellement.

Cet été, je vous invite à prendre le temps de découvrir notre territoire de Moulins et sa région, de randonner paisiblement dans cette campagne si préservée. Pourquoi ne pas visiter nos musées, châteaux et sites d'expositions ? De nombreux concerts, spectacles sont proposés ici et là, profitez-en !

Partagez, partez à la rencontre, créez-vous de beaux moments de détente, de découverte qui rempliront l'album photo de vos vacances 2023.

Bel été à tous !

Vanessa Puravet  
Directrice de l'Office de Tourisme de Moulins

## Intentions de prières du Saint-Père



### Juillet

#### Pour une vie eucharistique

Prions afin que les catholiques mettent au centre de leur vie l'Eucharistie qui transforme en profondeur les relations humaines et ouvre à la rencontre avec Dieu et avec les frères et sœurs.

### Août

#### Pour les Journées Mondiales de la Jeunesse

Prions afin que les Journées Mondiales de la Jeunesse à Lisbonne aident les jeunes à se mettre en chemin, en témoignant de l'Évangile par leur vie.

► À retrouver sur [www.prieraucœurdu monde.net/intentions-2023](http://www.prieraucœurdu monde.net/intentions-2023)

## Visiter la prieurale de Souvigny et l'église de Saint-Menoux avec l'application audio les Pierres Parlent



Anne Jouannard et Martial Dumestre (Souvigny), et par Sara de Valence et Jean Foisselon (Saint-Menoux). La musique a été tout particulièrement composée et imaginée pour chaque visite par Jean-Baptiste Durye, compositeur moulinois. Et l'enregistrement n'aurait pas pu se faire sans le concours de la radio RCF Allier.

Le résultat est convaincant, c'est une véritable immersion dans une nouvelle dimension, et l'été qui s'annonce sera une belle occasion pour découvrir ou redécouvrir ces visites d'un autre type, à la fraîcheur des bâtiments, dont les pierres sauront, nous l'espérons, vous parler au creux de l'oreille.

Le service communication du diocèse de Moulins

\* Sources et crédits complets dans chacune des applications « les Pierres Parlent », chapitre « bonus »

### Découvrir l'application « les Pierres Parlent »

► <https://appli.lespierresparlent.com/#/list/0>



Découvrir les églises en Bourbonnais  
Souvigny, Saint-Menoux



Vous en avez sûrement déjà entendu parler, les visites d'églises 2.0 sont désormais accessibles dans le diocèse de Moulins. Le principe est très simple : vous pouvez maintenant profiter d'une visite audio en totale autonomie, simplement à l'aide de votre smartphone ou d'une tablette, sur place, ou même depuis chez vous.

L'application « Les Pierres Parlent » développée par Antoine Rochette de Lempdes, est une application nationale (avec tout de même une église à Rome !) qui permet de visiter près d'une cinquantaine d'églises en France, dont désormais 2 dans notre diocèse : La prieurale de Souvigny et l'église de Saint-Menoux. Et pourquoi pas à terme, tout un circuit d'églises remarquables de notre beau diocèse Bourbonnais !

Une fois sur place, vous pénétrez dans une tout autre dimension qui vous invite au voyage spirituel, c'est une façon de porter un regard neuf sur les édifices que nous connaissons parfois en tant que paroissiens ou simples visiteurs. Ces visites, à l'initiative du diocèse de Moulins, sont le fruit d'un véritable travail en équipe\* : les textes poétiques et admirablement documentés de Christiane Keller sont lus par



## La traditionnelle messe du 15 août au Casino de Vichy

Il me semble que c'était en 1987, quand les chœurs de l'Opéra de Varsovie, qui venaient d'accueillir Jean-Paul II à Varsovie, participaient à un Festival à Vichy. À la demande des Polonais, en accord avec la direction du Festival, nous avons organisé la Messe du 15 août sur la terrasse du Grand Casino, ne sachant absolument pas ce que serait le public ni quel accueil serait réservé à cette initiative. Nous n'avions pas invité l'évêque, et j'ai présidé la célébration à laquelle participaient quelques prêtres, en particulier de la Maison du Missionnaire. Nous avons gardé toutes les Messes, à Saint-Louis comme à Saint-Blaise... et même la Messe de 11h15 à Saint-Louis ! La foule, au Grand Casino, a été évaluée à trois mille personnes ! La quête pesait 36 kgs ! Je garde un grand souvenir de cette messe, pleine d'émotion, des contacts chaleureux avec les responsables du Festival et le personnel du Casino... Une quarantaine de paroissiens étaient mobilisés pour la préparation, et grâce à eux, nous avons pu continuer les années suivantes, à célébrer le 15 août sur l'esplanade du Casino.

Abbé Michel Pierron  
Ancien curé à Vichy



## À la prière de l'Église

### Adieu sœur Marie-Paul



Marie-Josèphe Pano est entrée dans la congrégation des Oblates du Cœur de Jésus en 1956. Enseignante puis directrice de plusieurs écoles privées - notamment à Montluçon - elle avait aussi pris des responsabilités importantes dans l'Institut au niveau européen.

### Adieu sœur Nicole



Elle a passé 16 ans au Mayet-de-Montagne dans la communauté des « sœurs Auxiliaires », fut très impliquée dans sa paroisse et dans la vie sociale de son village. Tout au long de sa vie, elle a témoigné de sa foi, de sa confiance dans le Christ par sa joie.

### Adieu sœur Jeanne Nicolot

Auxiliaire du sacerdoce, elle est entrée dans la Paix de Dieu dans sa 100<sup>e</sup> année et sa 80<sup>e</sup> année de vie religieuse. La messe d'A-Dieu a été célébrée le 5 mai dans la chapelle de Bethléem à Paray-le-Monial. Sœur Jeanne a vécu sa mission au Mayet-de-Montagne pendant 25 ans.

### Adieu Madame Rose Chantelot

La maman du Chanoine Jean-Paul Chantelot est décédée le 22 mai 2023 à l'âge de 97 ans. Ses obsèques ont été célébrées le 25 mai à Bellevue-sur-Allier. Les prières du diocèse accompagnent le père Chantelot.

### Adieu Madame Pierrette Roland

La maman de M<sup>gr</sup> Pascal Roland est décédée le 23 avril 2023. Ses

obsèques ont été célébrées dans les côtes d'Armor. Le diocèse partage la peine de M<sup>gr</sup> Pascal Roland et l'assurance de sa prière.

### Adieu père André Sarrassat



Le 4 juin 2023, dans sa 95<sup>e</sup> année, et dans la 63<sup>e</sup> année de son sacerdoce, monsieur l'abbé André Sarrassat est entré dans la paix du Seigneur. Ses obsèques ont eu lieu le 8 juin.

### Adieu père Maurice Sellier



Le 2 juin 2023, dans sa 95<sup>e</sup> année et dans la 63<sup>e</sup> année de son sacerdoce, monsieur l'abbé Maurice Sellier est entré dans la paix du Seigneur. La messe de ses obsèques a été célébrée le 8 juin.

Depuis 36 ans, la traditionnelle messe du 15 août se tient à Vichy, sur l'esplanade du Théâtre-Opéra. Une seule messe, celle de 10h30 dans la paroisse ce matin-là, souvent présidée par l'évêque de Moulins, ou le Vicaire Général, ou un invité « de marque ». Héritier de cette histoire, je m'émerveille chaque année de l'intense travail de préparation et d'installation accompli par des bénévoles (mise en place de cette célébration « en plein-air », pour ce qui concerne les domaines de la sécurité, de l'encadrement, de la Liturgie, de la sonorisation... Et tous les rangements ensuite !).

La statue de « Notre-Dame-des-Malades », Vierge couronnée honorée dans l'église éponyme, est apportée de l'église Saint-Blaise jusque sur l'esplanade, exposée à la vue des fidèles et... aux « appareils photos » ! Aux dires des anciens, il n'a jamais plu pour la cérémonie du 15 août. Depuis quelques années, c'est aussi l'occasion de fêter les couples qui célèbrent un anniversaire de mariage (de 5 ans en 5 ans). Paroissiens ou en séjour estival dans la cité thermale peuvent s'inscrire à la paroisse, et bénéficier d'une bénédiction particulière en ce jour, de la part de l'évêque.

Notre époque, avec les restrictions dues aux attentats, plan Vigipirate et COVID, voit se rassembler environ mille personnes le matin du 15 août. Et un concert spirituel sur le

Grand Orgue Aubertin dans l'église Saint-Louis vient donner, l'après-midi, une « note artistique » à cette journée vichysoise placée sous le regard de Marie.

Les remerciements sont évidemment adressés aux services communaux et à l'édile local (employés, police municipale), à la Police Nationale, à la Croix-Rouge Française, et à tous les intervenants pour leurs aimables et fidèles prestations.

Venez, et vous verrez !

Abbé François Guillaumin  
Curé de la paroisse Notre-Dame-des-Sources



# Ordination presbytérale de Foucauld Pommier et Serge Saint-Hilaire

25 juin 2023 - Cathédrale de Moulins

Homélie de Monseigneur Marc Beaumont

Soyez sans crainte : même les cheveux de votre tête sont comptés ! Au cœur de textes tourmentés, voilà bien une parole d'espérance et de réconfort.

En effet, les lectures de la liturgie du jour ne font pas rêver. Le prophète Jérémie est au cœur des tribulations et des persécutions.

Saint Paul essaie d'expliquer aux romains que le pêché apporté par la faute d'Adam est vaincu par le Christ, mais réussit-il à convaincre ?

Quant à l'Évangile de Matthieu, on peut imaginer que, quand il est écrit, la jeune communauté chrétienne subit elle aussi les persécutions.

Si notre regard se porte sur aujourd'hui, les choses ne semblent pas beaucoup plus réjouissantes, entre la guerre aux portes de l'Europe ou l'annonce des changements climatiques, la dissolution du pouvoir politique au profit de bandes organisées dans de nombreux pays... où trouver une raison d'espérer ?

Du côté de l'Église, cela ne semble pas beaucoup plus simple. Que de questionnements sur son organisation, sur sa mission et, pour certains, sur sa fidélité à l'Évangile même ? Mais n'allez pas penser que l'évêque est désabusé. Non. Il y a de nombreuses raisons d'espérer : Dieu, Jésus-Christ, l'Esprit-Saint, sont encore à l'œuvre aujourd'hui, mais nous sommes trop souvent comme ces gens de Palestine qui demandent à Jésus « Est-ce aujourd'hui que tu vas rétablir ton Royaume ? » ou encore, comme les disciples qui interrogent : « Voici, nous avons tout quitté et nous t'avons suivi. Qu'en sera-t-il pour nous ? ».

Aussi, Merci Foucauld et Serge d'avoir répondu OUI à l'appel du Seigneur. Vous témoignez ainsi par le don de votre vie que l'Esprit-Saint frappe à la porte de votre cœur, comme il le fait pour beaucoup, et je pense en particulier à la quinzaine de catéchumènes qui ont été baptisés ou confirmés il y a quelques semaines. Dans le silence et la discrétion, Dieu agit

dans le cœur des femmes et des hommes de bonne volonté. Avec force lumière et musique, le groupe Holi l'a proclamé le 24 juin dernier, à Souvigny, avec une partie des 180 jeunes qui partiront aux JMJ au Portugal cet été. Oui, il est possible de « croire en ce monde », celui que Dieu nous donne, si nous savons vivre l'accueil, le service, la confiance, le pardon, le partage, le don, la fidélité, l'optimisme...

Comment sera l'Église dans 10 ans ? Quel sera le rôle du prêtre ? Je n'ai pas de réponse. Elle sera sans doute ce que nous en ferons. L'année du bicentenaire nous permet de reparcourir notre histoire avec la prise de conscience de tout ce qui a permis la création et le développement du diocèse, et aussi des épreuves qu'il a fallu surmonter.

La réflexion sur la présence de l'Église au territoire en Bourbonnais, vécue cette année, nous montre les chances et les défis que nous avons à relever. Mais, comme toujours, cela dépendra de chacun de nous, de chacun de vous.

Si le Christ appelle Foucauld et Serge à le suivre de façon radicale, chacun à sa mesure est appelé à prendre une place dans la vie de l'Église : catéchiste, animateur pour les funérailles, enseignants en école catholique, hospitalier à Lourdes, bénévole au Secours Catholique... Et, chacun à la mesure de ses moyens : donateur au Denier de l'Église.

Alors OUI, merci encore à Foucauld et Serge ! Nous vous assurons de notre prière bien sûr, mais ne les laissons pas seuls. Chacun de nous répondons aussi OUI à l'appel que Dieu lance. Car c'est ensemble que nous pourrions avancer chantait encore le groupe Holi le 24 juin dernier. C'est ensemble qu'il nous faut marcher, nous dit le pape François. L'Esprit Saint guide son Église.

Oui, soyons sans crainte, les cheveux de notre tête sont comptés.

Monseigneur Marc Beaumont  
Évêque de Moulins

## Reportage-photo de la messe

Crédits photos : Séverine Cousquer, Jean-Philippe Poirier, Marie-Alix Boudet





## Paroisses

### Paroisse Notre-Dame-de-Moulins

M. le Chanoine Gilbert Lépée est nommé vicaire de la paroisse Notre-Dame-de-Moulins. Il conserve ses missions antérieurement définies.

### Paroisse Louise-Thérèse de Montluçon

M. l'Abbé Foucauld Pommier est nommé vicaire de la paroisse Louise-Thérèse de Montluçon pour une durée de 3 ans. Il est nommé en outre responsable de la pastorale des jeunes de Montluçon. Il sera également membre de l'équipe diocésaine de la Pastorale des Jeunes.

Mme Mathilde Deléris est renouvelée dans sa mission d'éveilleuse en quartier populaire en lien avec les Petites Sœurs de l'Ouvrier pour une durée de 3 ans.

### Paroisse Saint-Mayeul-de-Tronçais

Mme Christelle Las est renommée coordinatrice en pastorale de la paroisse Saint-Mayeul-de-Tronçais pour une durée de 3 ans.

### Paroisse Notre-Dame-de-l'Alliance

Le P. Serge Saint-Hilaire est nommé, en accord avec le supérieur des Pères de Saint-Jacques, vicaire de la paroisse Notre-Dame-de-l'Alliance pour une durée de 3 ans renouvelable.

### Paroisse Saint-Joseph-des-Thermes

Suite au départ de la Communauté des frères de Saint-Jean de Saint-Germain-des-Fossés en charge de la paroisse Saint-Joseph-des-Thermes, M. le Chanoine Hugues du Cheyron est nommé administrateur de la paroisse Saint-Joseph-des-Thermes pour une durée de 1 an. Il résidera à Vichy.

L'équipe sacerdotale de la paroisse Notre-Dame-des-Sources pourra apporter son concours à la vie pastorale.

### Paroisse de Saint-Germain-des-Fossés

Suite au départ de la Communauté des frères de Saint-Jean de Saint-Germain-des-Fossés en charge de la paroisse de Saint-Germain-des-Fossés, le P. François Hiss (c.m.) est nommé, avec l'accord de son Provincial, prêtre desservant de la paroisse de Saint-Germain-des-Fossés pour une durée de 1 an. Il résidera à Saint-Germain-des-Fossés et sera rattaché à la Communauté

lazariste de la Maison du Missionnaire de Vichy dont il demeure membre. M. l'Abbé Lam Tran est nommé administrateur de la paroisse de Saint-Germain-des-Fossés pour une durée de 1 an.

L'équipe sacerdotale de la paroisse Notre-Dame-des-Sources pourra apporter son concours à la vie pastorale.

### Paroisse Saint-Vincent

Le P. Firmin Mola Mbalo (c.m.) est renouvelé, avec l'accord de son Provincial, pour 1 an, prêtre coopérateur sur la paroisse Saint-Vincent. Il résidera une partie de son temps à Saint-Pourçain-sur-Sioule et en partie à la communauté de la Maison du Missionnaire à Vichy dont il demeure membre.

## Enseignement catholique

M. Pierre Germain est nommé directeur diocésain de l'Allier et délégué épiscopal à l'enseignement catholique du diocèse de Moulins.

Mme Valérie Métal est nommée directrice diocésaine adjointe de l'Allier.

### Chefs d'établissement

Mme Carole Buchet est nommée, par la tutelle diocésaine, chef d'établissement de l'école Sainte-Philomène de Montluçon.

M. Damien Dupuy est nommé, par la tutelle diocésaine, chef d'établissement de l'école Notre-Dame de Cusset.

Mme Pascaline André est nommée, par la tutelle diocésaine, chef d'établissement de l'école Notre-Dame de Montluçon.

Mme Bérengère Guichard est nommée, par la tutelle diocésaine, chef d'établissement de l'école Sainte-Thérèse de Montmarault.

### Prêtres accompagnateurs

M. le Chanoine Hugues du Cheyron est nommé prêtre accompagnateur de l'école Notre-Dame de Cusset pour une durée de 1 an.

Le P. Wikenson Jacques est nommé prêtre accompagnateur de l'école et du collège Notre-Dame-des-Victoires à Saint-Pourçain-sur-Sioule pour une durée de 3 ans.

## Mouvements d'Eglise

### Scoutisme

M. l'Abbé Foucauld Pommier est nommé pour une durée de 3 ans conseiller religieux du groupe des Scouts et Guides d'Europe de Montluçon.

M. l'Abbé Foucauld Pommier est nommé pour une durée de 3 ans aumônier du groupe Scouts et Guides de France de Montluçon.

M. Pierre-Marie Genoud, diacre est nommé pour une durée de 3 ans aumônier du groupe Scouts et Guides de France de Vichy.

M. l'Abbé Yves Molin est nommé pour une durée de 3 ans prêtre référent du groupe Scouts et Guides de France de Vichy.

### Equipes du Rosaire

M. l'Abbé Delphin Randriandrina est renouvelé pour une durée de 3 ans aumônier diocésain des équipes du rosaire.

### Fraternité Saint-Marc

M. l'Abbé André Pillard est déchargé de sa mission de prêtre accompagnateur de la Fraternité Saint-Marc.

## Services diocésains

### Formation permanente

Mme Nathalie Bidet est renouvelée pour une dernière mission de trois ans adjointe du service diocésain de la formation permanente.

Service diocésain de la catéchèse et du catéchuménat  
M. Emmanuel Brouqsault est déchargé de sa mission de diacre accompagnateur du service diocésain de la catéchèse et du catéchuménat.

M. l'Abbé Jean-Philippe Morin, vicaire général, est nommé prêtre accompagnateur du service diocésain de la catéchèse et du catéchuménat.

Mme Nathalie Bidet est renouvelée pour une dernière mission de 3 ans responsable du service diocésain de la catéchèse et du catéchuménat.

Mme Anne de Dreuille, Mme Isabelle Masson Richard, Mme Monika Segulier, Mme Edwige Villedey sont nommées pour une durée de 3 ans membres de l'équipe diocésaine de la catéchèse.

### Commission diocésaine d'art sacré

M. l'Abbé Jean-Philippe Morin, vicaire général, est nommé coordinateur de la commission diocésaine d'art sacré pour une durée de 3 ans. Sous la présidence de M<sup>re</sup> Beaumont, l'équipe est ainsi constituée : Mme Annie Regond, Mme Guennola Thivolle, M. Raphaël Angevin, M. René André, M. Jean Foisselon, M. Bertrand Rémond.

### Aumônerie diocésaine de l'enseignement public

Mme Séverine Cousquer est nommée pour 3 ans responsable diocésaine de l'aumônerie de l'enseignement public.

### Aumônerie de l'enseignement public de Moulins

Mme Annabelle Schmitt est nommée pour 1 an responsable de l'aumônerie de l'enseignement public de Moulins.

### Pastorale liturgique et sacramentelle

M. l'Abbé Jean-Philippe Morin, vicaire général, est nommé prêtre référent de la Pastorale liturgique et sacramentelle.

### Aumônerie des établissements de santé

M. Eric Deléris est renouvelé pour 3 ans aumônier de l'hôpital Cœur du Bourbonnais pour le site de Bourbon-l'Archambault. Il est également renouvelé pour 3 ans aumônier du Centre hospitalier spécialisé interdépartemental d'Ainay-le-Château.

### Aumônerie du centre pénitentiaire de Montluçon

M. Eric Deléris est renouvelé pour 3 ans aumônier de la maison d'arrêt de Montluçon.

### Aumônerie du centre pénitentiaire de Moulins

M. l'abbé Firmin Mola Mbalo est renouvelé, avec l'accord de son Provincial, pour 1 an, aumônier du centre pénitentiaire de Moulins Yzeure.

# A la découverte des sites clunisiens en Bourbonnais

## Châtel-Montagne, Arronnes, Droiturier

La route est belle, et vivifiant le paysage de cette Montagne Bourbonnaise duquel surgit l'église **Notre-Dame de Châtel-Montagne**, merveille de granit qui élève le regard vers plus grand que soi ! L'archéologue y voit quatre campagnes de construction, mais visiteurs ou pèlerins sont saisis par l'harmonie de ces masses. En 1080 une petite église était déjà dédiée à Marie, lorsque le seigneur de Châtel donne à Cluny tous ses biens. Monastique, puis paroissiale (1462), elle est rendue au culte en 1903 après les suites révolutionnaires. On ne se lasse pas de questionner ses 36 chapiteaux, ses sirènes, atlantes, lions, aigles et âne rétif, ses arbres si symboliques, mais aussi ce que les réformes papales d'alors remettaient à la première place : la Parole de Dieu, les sacrements du pardon et de l'Eucharistie (voyez le pain crucifère) : cette Eve rampante ne rappelle-t-elle pas les pénitents du mercredi des Cendres abordant ainsi le portail nord pour se relever après avoir reçu l'absolution ?

De granit aussi, l'église **Saint-Léger d'Arronnes** vous accueille comme jadis les voyageurs traversant la Montagne Bourbonnaise. Les moines de Cluny l'élèvent aux 11<sup>e</sup> et 12<sup>e</sup>

siècles, et la quittent en 1341 ; le prieuré se trouve en ruines à la fin du 15<sup>e</sup> s. L'église remaniée s'offre aujourd'hui avec ses belles voussures, ses modillons\* malicieux et ses chapiteaux animaliers.

**L'église Saint-Nicolas de Droiturier** date de l'ancien prieuré bénédictin dépendant de Mozac puis de Cluny. Elle vaut le détour, non seulement pour ses deux fameux chapiteaux romans : celui du « singe cordé » aux appétits sexuels attisés par le serpent cornu, et celui de l'Arbre de Vie en Y. Mais y est encore conservé un baptistère (15<sup>e</sup> s.) avec sa cuve baptismale octogonale et son placard à deux cuves d'ablution, de même que des peintures (18<sup>e</sup> s.) évoquant les litanies de la Vierge.

Christiane Keller  
Association Art Culture et Foi



\* Modillon : élément d'architecture qui sert à soutenir une corniche, un avant-toit ou un balcon. Il se différencie du corbeau par le fait qu'il soit sculpté

Église Notre-Dame, Châtel-Montagne

### Quêtes impérees

- **2 juillet** : pour les prêtres âgés ou malades.
- **15 août** : pour la formation des séminaristes.

### Prochains évènements

- **Journées Mondiales de la Jeunesse** : du 25 juillet au 5 août 2023, à Lisbonne.
- **Festival Présence de l'Orgue** : du 5 au 13 août 2023 à Souvigny.
- **Journée festive de la PPH** : le 2 septembre 2023, Maison diocésaine Saint-Paul, 11h-17h30.

► informations détaillées sur le site du diocèse :  
[www.catholique-moulins.fr](http://www.catholique-moulins.fr)

### Prochains pèlerinages

- **Pèlerinage diocésain à Lourdes**  
Du 31 juillet au 5 août.
- **Pèlerinage en Terre-Sainte**  
Du 14 au 21 septembre.

#### Contact service des pèlerinages :

Tél : 04 70 35 10 91

Mail : [pelerinages.moulins@wanadoo.fr](mailto:pelerinages.moulins@wanadoo.fr)

**Permanence à la Maison diocésaine Saint-Paul :**  
Les mercredis de 14h30 à 17h30.

► tous les pèlerinages sur le site du diocèse :

[www.catholique-moulins.fr/service-diocesains/les-pelerinages](http://www.catholique-moulins.fr/service-diocesains/les-pelerinages)